

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administracion, calle del Rubio, num. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, num. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM 1,230 DE LA MANANA. MADRID.—MARTES 29 DE OCTUBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

ADVERTENCIA.

La novela que regalaremos á nuestros suscritores de Madrid al pagar estos el recibo del próximo mes de noviembre se titula:
UN NIDO DE PALOMAS,
y es original de la conocida escritora doña María del Pilar Sinués de Marco.
Tienen derecho á recibir gratis esta novela y todas las demas que regalamos á nuestros suscritores de Madrid, cuantos lo sean en el momento de su reparto; pero los que tienen pagada su suscripcion por adelantado, se servirán pasar á recogerla desde el 5 del próximo mes á las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, número 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer no publica la Gaceta ningun real decreto.

Una real orden de 26 de octubre dispone que los alumnos de la escuela de Estado Mayor del ejército puedan pasar cuando lo soliciten á la academia del Estado Mayor de artillería de la armada, con dispensa del examen de las materias exigidas para ingresar en esta, puesto que de las mismas lo han sufrido y sido aprobados al verificarlo en la escuela de Estado Mayor.

Se ha prohibido en la Armada el uso de artificios de fuego que no procedan de fabricas y laboratorios nacionales.

De real orden expedida con fecha 11 del corriente se ha resuelto que los empleos concedidos en el cuerpo de carabineros con la denominacion de primeros, segundos y terceros jefes del mismo, se denominen en lo sucesivo y respectivamente tenientes coroneles, primeros comandantes y segundos comandantes del cuerpo de carabineros del reino, según los empleos respectivos de que del mismo cuerpo estén en posesion, cesando por consiguiente aquella nomenclatura.

Han sido nombrados comandantes militares de la isla Verde, del castillo de Belver los capitanes D. Joaquin Perez Mafey y D. Miguel Alega; y del castillo de San Francisco del Risco don Andrés de Lezano y Acosta, capitán del batallon provincial de las Palmas.

La direccion general de contabilidad de la Hacienda pública ha dado á luz el estado de la recaudacion obtenida en el mes de setiembre último, y que ha ascendido á la suma de 156.590.775 reales 94 cént.; de la que corresponden al presupuesto ordinario reales vellón 141.614.335 3 cént.; y al extraordinario 14.976.422 rs. 91 cént.

La recaudacion del mes de setiembre ha producido: por contribuciones reales vellón 53.060.692 24 cént.; aduanas 25.157.648 rs. 91 cént.; consumos, casas de moneda y minas, 17.662.743 reales 98 cént.; rentas estancadas, 45.071.222 rs. 6 cént.; loterías, 14.255.935 rs. 89 cént.; propiedades y derechos del Estado, 19.523.269 reales 43 cént.; del tesoro público, 859.295 rs. 41 cént.

Los impuestos y rentas eventuales de mayor importancia correspondientes á la recaudacion de setiembre que han tenido aumento sobre los de igual mes del año anterior han sido: aduanas 906.590 reales 35 céntimos; policía sanitaria, 20.016-42; documentos de vigilancia 81.595-22; sellos de correos 161.099-49; tabacos 981.742-17; sales 5.765-50; pólvora 353.985-58; loterías 1.276.635-29.—Total tres millones seiscientos sesenta y nueve mil doscientos veinte y nueve reales y noventa céntimos.

Los pagos ejecutados en el mes de setiembre en las cajas del Tesoro por cuenta de los créditos legislativos del presupuesto de 1861, han ascendido á 201.922.764 rs. 45 cént.

Como se habia anunciado, antaayer celebró la real Academia de la Historia

con la solemnidad de costumbre la recepcion pública del Excmo. Sr. D. Vicente Vazquez Queipo, á cuyo acto, presidido por el señor duque de San Miguel asistió una concurrencia tan numerosa como escogida, compuesta en gran parte de individuos de la misma corporacion y de personas notables en ciencias y literatura. El Sr. Vazquez Queipo leyó un brillante discurso acerca de los progresos hechos por la historia de los pueblos primitivos en los últimos 30 años, y del porvenir que la preparan los descubrimientos de la inteligencia humana. Contestóle á nombre de la Academia el ilustrisimo señor don Antonio Cavanilles, con otro discurso no menos notable; despues de cuya lectura entregó el señor presidente al nuevo academico el diploma é insignia de su cargo, y dió por terminada la sesion.

Pasa de cuarenta millones, segun dicen, el importe de los empréstitos levantados por varias diputaciones provinciales, para emplearlos en todo el año próximo de 1862, en la construccion y reparacion de caminos para las respectivas localidades.

A 50 millones de reales ascienden ya en Bilbao las suscripciones para la nueva compania que ha de titularse Crédito Vascongado.

Varios diputados á Cortes que estaban en Barcelona y que se disponian á venir á Madrid para estar el 30 en la apertura, han suspendido el viaje hasta el 6 del mes próximo.

El instituto provincial vizcaino tiene matriculados cerca de 500 alumnos.

Ha sido autorizado el ayuntamiento de la anteiglesia de Begona (cercañas de Bilbao) para la celebracion de dos ferias anuales que tendrán lugar por el término de ocho dias cada una, el 25 de marzo y 1.º de noviembre. El ayuntamiento ha establecido doce premios que varían de 80 á 800 rs.

Todavía no se ha podido llegar en las minas de Lalle á descubrir el punto en donde quedaron enterrados los 105 mineros que trabajaban en ellas, á consecuencia del huracán y de la tromba que derrumbó la montana y anegó las galerías el dia 11 del actual. Los detalles que de este horrible accidente dan los dos obreros salvados, Mouton y Therond, son por demas lastimeros. El minero Verger, que al principio pudo salvarse, se ahogó, agotadas sus fuerzas, antes de que sus compañeros pudieran prestarle ayuda.

El 19 llegó á Tanger la corbeta de vapor portuguesa Sagres, que conducia en catorce cajones los regalos que el rey de Portugal ha enviado al emperador de Marruecos. A su llegada disparó 21 cañonazos e izó la bandera marroquí, contestándole con once disparos. El regalo quedó en el consulado portugués con motivo de hallarse el emperador visitando los puertos, y á aquella fecha á 50 leguas de Tanger. La Sagres abandonó este puerto el dia siguiente, dejando en él el vapor de guerra español Buenaventura, y en ocasion en que entraba uno inglés conduciendo al consúl británico.

En Lisboa se va á hacer un nuevo ensayo del invento del Sr. Diego de Sales de Pina Manrique, que ha hallado medio de separar instantáneamente del tiro los coches en el momento de desbocar e los caballos, por medio de una sencilla operacion del cochero. El primer ensayo dió resultados, muy satisfactorios, y se cree que los de una mayores el segundo y definitivo.

Ha llegado á Bilbao la tripulacion de la goleta Dolores, de aquella matrícula, capitán D. Pedro Beitia, que se perdió completamente en las playas de Sagres (Portugal), yengó con cargamento de habas, asegurado, de Sevilla á Zumaya.

Las aduanas portuguesas dieron en el año económico de 1860 á 1861, un

resultado altamente satisfactorio como que los rendimientos escedieron en un 21 por 100 á los del año anterior ascendiendo á cerca de cinco mil millones de reales (mas de cien millones de reales.)

Un comerciante de Lisboa recibió hace pocos dias por el correo un paquete cuyo franqueo habia costado cuarenta y tantos reales y habia sido expedido en Belem de Jundiapy. Al abrirle se encontró dentro un sapo vivo y un papel con este distico:

Recibid este presente digno de meterle el diente.

Es lástima que el autor de esta bromita no le contraten de gracioso en algun teatro.

Ayer han ingresado en la Caja de ahoros 142.788 rs. vn., depositados por 2.397 individuos, de los cuales los 91 han sido nuevos imponentes, habiéndose devuelto 170.902 reales 14 céntimos, á solicitud de 111 interesados.

El importe de las multas impuestas por los señores tenientes de alcalde de los distritos de esta capital, en el tercer trimestre de este año, ha ascendido á 29.192 rs., por blasfemias, desobediencia á la autoridad, escándalos, atropellos, malos tratamientos, pedreas, faltas de policía urbana, de peso en el pan y carbon, leche adulterada y otros excesos, recaudado en el papel correspondiente.

Hace pocos dias un campesino de las cercanías de Bourges, que hacia alarde de grandes fuerzas, apostó una conovidada á que levantaba sobre sus espaldas una carreta. Metiose debajo de esta y la levantó en efecto; pero en aquel instante cayó al suelo reventado, y estaba á las últimas fechas agonizando, dejando en la mayor miseria á cuatro niños de corta edad, y huérfanos tambien de madre.

Desde que el telegrafo anunció que en las inmediaciones de Burdeos se habian presentado algunos casos de fiebre amarilla, (ya hemos dicho qu en un buque) hay personas en Madrid que no les llega la camisa al cuerpo, volviendonos de esta frase vulgar para expresar el miedo superlativo que poseen. Seguramente los que así temen á la enfermedad no se han tomado el trabajo de averiguar los mas insignificantes por menores acerca de ella y de las condiciones locales en que se desarrolla. Para dejarlos tranquilos, y librarles de temor, indicaremos que aquel mal se presenta algunas veces en las costas de Europa importado por las embarcaciones, y que, como es contagioso, bastan las precauciones sanitarias que al momento se toman para aislarle dentro de la zona donde aparece, siendo difícil cuando aquellas se acuerdan y cumplen con rigidez, que se propague. Por último y esto es lo mas importante para los temerosos, la fiebre amarilla ataca en las poblaciones marítimas ó fronterizas; pero nunca en las del interior, de las que no hay una en España que la haya sufrido cuando tan mal huesped ha visitado alguna vez la península.

Ha llegado á Leon el Sr. D. Ramon Estruch y Ferrer, de Barcelona, contratista de las obras de la carretera de Leon á Zamora, con el objeto de disponer lo conveniente á fin de que aquellas den principio cuanto antes. La respetable casa del Sr. Estruch, es prenda segura de que aquellas importantes obras se llevarán á efecto sin dilacion alguna.

Sigue siendo muy aplaudida en el teatro de Granada la compania dramática que trabaja en él, y en la cual sobresale la primera actriz Sra. Dardalla.

La señora Gandolfo, primera bailarina del teatro del Circo barcelonés, dicen que es de lo mejor que en su género se ha presentado en aquella capital. El público la aplaude con insistencia siempre que se presenta en las tablas.

—Va á ponerse en escena en el teatro de Zaragoza el drama de grande espectáculo titulado: *La plegaria de los naufragos*, para cuya obra se pintan varias decoraciones de grande efecto.

—Parece que en el teatro de Santa Cruz en Barcelona, se estrenarán en breve algunas obras lirico-dramáticas originales de literatos y compositores catalanes.

En toda la provincia de Valencia haee dias que está lloviendo mucho e n gran provecho de los campos. Los labradores están disponiéndose á hacer la siembra, para lo que se presenta el tiempo inmejorable.

Las obras del ferro-carril de San Martin á Miranda parece que han sido suspendidas por orden superior.

Dícese que el general Goyon, que llegó el 21 á Marsella y se dirigió á Paris, regresará en breve á la capital del catolicismo. En el mismo buque que el general, llegó tambien á Marsella el celeberrimo Alejandro Dumas, que regresa de Nápoles con nuevos cuentos que dar á luz sobre aquel desgraciado reino.

El dia 21 se celebraba en Nápoles el aniversario del plebiscito, y en la calle de Toledo habia muchas tiendas adornadas con un cartel en que estaba escrita la palabra *St. Fronte*. La calle de Santa Brigida se abrieron de repente las ventanas de un palacio y se vieron volar por el aire y caer á la calle millares de papellitos en que la palabra *No* estaba impresa. La multitud recogia estos papellitos, llegó la guardia nacional y se practicó un registro que no dió resultado alguno.

La restauracion de la catedral de Leon sigue adelantando bastante bajo la direccion facultativa del arquitecto encargado de llevarla á cabo.

No es cierto que la construccion del ferro-carril de Leon y Ponferrada haya sido cedida á una casa inglesa.

El puente de hierro que va á construirse sobre el Pisuega, en Valladolid, ha sido contratado por una casa inglesa por la suma de 8.000 libras esterlinas, cuya contrata ha sido aprobada por el gobierno.

Un diario barcelonés indica que los esultores señores Vallmitjana van á construir por mandato de S. M. un retrato en mármol de la augusta senora, estando haciendo ya el busto del príncipe de Asturias.

El gobernador civil de Valladolid, acompañado del director de caminos vecinales ha salido á recorrer varios pueblos de la provincia, para conocer y acordar lo conveniente sobre las obras públicas de mas necesidad y conveniencia.

El jueves último, impuso en Sevilla el señor duque de Montpensier el hábito de la orden de Santiago al señor don Rafael Halcón, hijo del señor conde de Peñafiel. El acto dicen que estuvo brillante.

El viernes sufrió un choque el tren-correo en Alcázar, sin consecuencias desagradables para las personas que iban en él.

Ya hemos dicho que los documentos que han mediado en la cuestion de Méjico serán presentados al Congreso por el Sr. Calderon Colantes. A este fin se trabaja sin levantar mano, en el ministerio de Estado, en la copia de dichos documentos, que abrazan no solamente la cuestion de Méjico, sino la de Venezuela y demás repúblicas americanas.

Una carta de Londres dice que el número de buques de guerra que se construyen en Inglaterra, y que hoy asciende á 54, se aumentará para enero próximo hasta 62.

En virtud de un tratado celebrado recientemente entre los Estados-Uni-

dos y Rusia, quedan completamente exentas de derechos las mercancías procedentes de la segunda nacion que se introduzcan en la Rusia asiática por el rio Amor declarado frontera natural de Rusia en el estremo de Asia.

Ya empiezan á tocarse en los montes de Toledo los efectos de la desamortizacion de las fincas de propios. En la parte correspondiente á la provincia de Ciudad Real, el movimiento y la actividad es grande. Por todas partes se levantan edificios para guardas, se fabrican casas de labor, se acometen limpieas de arbolado, se siembran pinos y se preparan semilleros en grande escala.

Pasan de 6.000 los operarios que se ocupan en la actualidad en las obras de la seccion del ferro-carril del Norte entre San Chidrian y Villalba.

Las tropas que guarnecen á Granada se preparan para un gran simulacro, que ejecutarán en breve, bajo la direccion del capitán general del distrito.

El martes último se incendió una fábrica de tejidos de lana en Antequera, y aunque pudo contarse el fuego, el edificio sufrió mucho, y las pérdidas fueron de consideracion.

Uno de los corresponsales de la *Independencia Belga* en Paris, da á entender que la direccion política de la *Patrie* ha pasado á poder del folletista vizconde de La Gueronniere.

En el término de Alicante se durmió un pastor y cuando despertó se encontró con que no encontraba su ganado, compuesto de cien cabezas lanares. Esto sucedió el 25, y aun se ignora el paradero del rebaño, ni se ha podido averiguar quiénes arrebataron con él.

Con el objeto de recaudar limosnas para los gastos necesarios de la solemne canonizacion del Beato Miguel de los Santos, natural de la diócesis de Vich, el señor nuncio de Su Santidad ha dirigido á todos los prelados del reino una circular, escitándoles para que se recauden por el clero cuantas ofrendas se hagan con tan santo objeto.

Con el título de *El corregidor de Toledo* han escrito un drama original y en verso los poetas cordobeses señores Ruano y Ramirez, cuya obra, luego que esté censurada, es probable que se estrene en el teatro de aquella ciudad.

En el teatro de la Princesa de Valencia se ha estrenado con buen éxito un drama en tres actos, original de D. Enrique Escrib, titulado *Guillen Sorella*. Tambien se ha representado en dicho teatro la preciosa pieza *Gémo y figura*, original de la distinguida y modesta escritora señorita doña Joaquina Balmaseda, obteniendo los mayores aplausos del público.

La jóven pianista señorita D'Herbill, despues de haber recorrido los teatros de Valladolid y Palencia, se encuentra ahora en Logroño, donde piensa dar algunos conciertos.

La preciosa zarzuela *El Grumete* ha sido tan mal ejecutada en el teatro de Alicante, que el público dió algunas muestras de l desagrado con que oia estropear los bellos conceptos y la sentida música de Garcia Gutierrez y Arrieta. Por fortuna *La Vieja* sosegó á los espectadores, porque esta otra zarzuela fué bastante bien interpretada.

El teatro real del Fondo en Nápoles inauguró su temporada el 20 con la ópera *L'Elvire d'Amore* y el baile *I promise sposi*, asistiendo el general Cialdini á la funcion. Los cantantes fueron silvados y gritados horriblemente. No hay ejemplo en Nápoles de una tempestad igual en los teatros.

—Ha sido admitido en el teatro del Principe un juguete cómico en un acto de D. Mariano de Altolaguirre, titulado *Los proyectos de Agapito*.

La prensa valenciana hace grandes elogios de la espada que algunos amigos del general Echagüe le van á regalar, como

recuerdo de la guerra de Africa, en la espada ha sido construida en los talleres del joyista de esta corte Sr. Samper, con arreglo a los diseños del distinguido dibujante español Sr. D. Cecilio Pizarro.

El 24 salieron de la cárcel de Málaga 94 presos por los sucesos políticos de Loja, para ser puestos a disposicion del juzgado de Archidona.

La brigada forestal encargada de formar el mapa forestal de la Peninsula, ha mandado una seccion al valle de Cervato y otra al partido de Cervera.

El domingo de la semana anterior estuvo en Argamasilla el gobernador civil de Ciudad-Real, acompañado de un arquitecto para formalizar la tasacion y presupuestos de las obras de reparacion y conservacion de la casa llamada de Medrano, en la que segun la tradicion, escribió Cervantes la primera parte del Quijote. El ayuntamiento y el pueblo entero manifestaron unánimemente su gran satisfaccion por que se llevase delante con tanto interés como perseverancia tan patriótica empresa, y solicitaron encarecidamente que se les admitiese el concurso de sus débiles fuerzas para la realizacion de ella, ávidos de patentizar a todo el mundo civilizado que el pueblo de Argamasilla es Alba honra y venera la memoria de Cervantes.

En el mes de marzo último se recibieron en el museo de Paris una preciosa muestra de seda y una cajita llena de semente de los gusanos que la crían, la que se remitió con recomendacion a un empleado del jardin de plantas, llamado Vallée, que a muy poco tiempo los vio empezar a avivarse. No teniendo instrucciones particulares relativas a su crianza, género de alimentacion y hábitos, buscó de todas las hojas que habia a la mano inútilmente, hasta que viendo que se le morian de hambre, recurrió a las estufas y tomó hojas de una encina exótica, que muy pronto los diminutos insectos devoraron con avidez. En vista de esto. Mr. Geoffroy y Saint-Hilaire se hizo traer hojas de encina, con las que los cuarenta ó cincuenta insectos que pudieron salvarse de la penuria de los primeros dias, se han criado y parecen próximos a formar su capullo. Los gusanos son de un color verde claro, cubiertos de un vello áspero y rudo como espinas, de aspecto robusto y algo mas cortos que los gusanos de seda comunes, de los que tambien se diferencian por sus hábitos, puesto que el tiempo que no pasan en roer las rudas hojas en la encina, lo pasan durmiendo con sueño tan profundo que ni aun tándolos despiertan.

El tribunal supremo de Justicia acaba de resolver un recurso de nulidad procedente de la audiencia de Valladolid, en que se agita una de las mas graves cuestiones a que dá lugar la ley de desvinculacion de mayorazgos, de 11 de octubre de 1820. Las tres sentencias dictadas en este pleito han sido contradictorias, habiendo intervenido en él todos los magistrados de la espresada audiencia, por cuya razon habrá de ser remitido a la de Burgos para su decision definitiva. La defensa del interesado que interpuso el recurso, ha estado encomendada al licenciado D. Lorenzo Ballesteros, que ha conseguido por ella un triunfo completo.

En el libro que el Sr. Guizot acaba de publicar y que tanto está llamando la atencion en el extranjero, se hace el siguiente paralelo del espíritu cristiano y el espíritu revolucionario: «El carácter esencial del espíritu cristiano es el respeto a la regla y el derecho, a todos los derechos, a los derechos de Dios como a los del hombre, a los de los gobiernos como a los de los pueblos, a los de lo pasado como a los de lo porvenir. El carácter dominante y permanente del espíritu revolucionario es, por el contrario la pasion, ora la pasion de la licencia, ora la pasion de una idea fija y esclusiva, ante la cual se desvanecen todos los derechos que la estorban, y para cuya satisfaccion todos los medios son buenos, la astucia como la violencia, la amenaza como la seducccion, hoy el ataque al poder, mañana la conculcacion de la libertad.»

La goleta de hélice de nuestra armada Santa Teresa, hizo el viernes último las pruebas comparativas del car-

bon de piedra de las minas de Utrilla con el inglés, con resultados muy recomendables en favor del combustible catalán.

Para el juzgado de primera instancia de Manresa, vacante por fallecimiento de D. Calisto Bello, ha sido nombrado D. Enrique Morales, secretario de gobierno de la audiencia de Mallorca. D. José Baños y Gorgui, juez de primera instancia de La Bisbal, ha sido promovido al juzgado de Gerona, vacante por ascenso de D. Cristóbal Perez Comoto. Para la promotoria fiscal de Villanueva y Geltru, vacante por no haberse presentado el electo D. Manuel Arenal, ha sido nombrado D. Gerardo de la Peña y Souza.

Están ya colocados los alambres del telégrafo para el servicio del gobierno en toda la linea del ferro-carril de Grañollers al empalme.

En el Teatro Real se está ensayando para ejecutarse a la mayor brevedad la célebre ópera de Verdi, titulada *Un ballo in maschera*.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 26, y segun ellas el trigo estaba el 17 en Zaragoza de 20 a 22; el 23 en Nava del Rey a 50, en Rioseco a 51 1/2, en Arévalo de 48 1/2 a 50; el 24 en la Coruña a 16 ferrado, en Málaga de 50 a 65, en Cartagena de 64 a 65, en Herrera de Pisuerga a 50; el 25 en Logroño de 52 a 55 1/2, en Sevilla de 53 a 65, en Jerez de 55 a 62, en Jaen de 43 a 48, en Granada de 51 a 58, en Palencia de 51 a 51 1/2, en Tarragona de 72 a 82 cuartera; el 26 en Valladolid a 54, en Murcia de 64 a 73 y 1/2.

—La cebada a las mismas fechas en Zaragoza de 8 1/2 a 9, Nava del Rey 39, Rioseco 58 1/2, Arévalo 59 a 40, la Coruña 14, Málaga 28 a 34, Cartagena 32, Herrera de Pisuerga 36, Logroño 33 a 36, Sevilla 34 a 36, Jerez 34 a 36, Jaen 28 a 29, Granada 28 a 31, Tarragona 54 a 58, Murcia 32 a 32 1/2.

—El aceite en Zaragoza 65 a 67, la Coruña 61, Málaga 54, Cartagena 68 a 69, Logroño 96 cántara, Sevilla 47 y 1/2, Jaen 55 a 59, Granada 65, Tarragona 18 1/2 a 19 1/2 cuartan.

—El mercado continúa desanimado en Nava del Rey y la sementera se hace bajo las mejores condiciones.

—En Rioseco habia regulares entradas de trigo.

—En Arévalo era escasa la entrada de trigo.

—En Herrera de Pisuerga las aguas han dado movimiento a las fabricas y frutos escasean en el mercado.

—En Santander la cosecha ha sido muy regular.

—En Palencia habia animacion en el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde habia falta de harina.

—En Valladolid cada vez son mas crecidas las pretensiones de los labradores y la industria harinera está en mal estado, pues no hay relacion entre el precio del trigo y el de la harina.

El bey de Túnez, que hace un año dió a sus Estados una Constitucion, acaba de decretar la ley orgánica ó código político y administrativo. Segun esta ley, la sucesion al poder es hereditaria entre los príncipes de la familia Husseinita, por orden de edad. Todo delito cometido por un individuo de la familia reinante, será juzgado por un consejo compuesto de ministros en activo servicio y de individuos del consejo privado, presidiéndole el jefe del Estado, que se reserva la facultad de hacer ejecutar ó conmutar la pena. El príncipe no podrá ascender al trono sin haber prestado juramento en nombre de Dios, prometiendo respetar el pacto fundamental y las leyes orgánicas, y defender la integridad del territorio voluntariamente las leyes políticas del reino, perderá sus derechos al trono. Se establece un consejo supremo de Estado, tribunales de policia correccional, civiles y criminales y de comercio. Todos los súbditos, cualquiera que sea su religion, son iguales ante la ley y solo podrán ser juzgados por los tribunales constituidos. Se consagra la propiedad, de la que solo se podrá despojar a los ciudadanos por causa de utilidad pública, y mediante indemnizacion. El derecho de ejercer la indus-

tria es libre con arreglo a las leyes. La única fabricacion que se prohíbe es la de la pólvora, armas y municiones de guerra. Una ley especial fijará los derechos de importacion y esportacion. Se asegura completa libertad en el ejercicio de su culto a los extranjeros que quedan exentos de todo servicio militar. Como las criaturas de Dios, añade el bey, deben ser iguales ante la ley sin distincion de origen, de religion ni rango, los extranjeros establecidos en nuestros Estados, gozan de los mismos derechos que nuestros súbditos, y como estos deben estar sujetos a la jurisdiccion de los diversos tribunales que hemos constituido al efecto.

Tenemos por cosa completamente segura que está ya arreglada nuestra cuestion con el imperio de Marruecos.

Algunos de los sentenciados por los sucesos de Loja van a ser trasladados a Samaná en la Isla de Santo Domingo, donde sin sufrir tanto los rigores del clima como en Fernando Poo, ayudarán al fomento de las obras públicas.

El príncipe Muley-el-Abbas asistió anteayer a las carreras e caballos. Ayer tarde ha visitado la Armeria Real.

No recordamos que la prensa ministerial haya negado que el marqués de la Vega de Armijo hubiera estado un solo momento indispuerto como afirma *La Iberia*, a la sazón que los periódicos opositoristas sostenian que se hallaba en la cama a causa de un grave disgusto. Nosotros dijimos que el marqués de la Vega de Armijo estaba bueno y sano cuando las oposiciones decian otra cosa, dejándose alucinar por chismes de vecindad. Y lo que dijimos era en un todo la verdad, como tambien lo es que el marqués habia estado enfermo, pero muchos dias antes de dar la noticia las oposiciones.

Dando *El Contemporáneo* torcida interpretacion a lo que se dijo sobre conferencias habidas entre el señor marqués de la Vega de Armijo y el diputado Perez Zamora, deduce que esas *tratos y conciertos y conferencias*, demuestran que se ha intentado sustituir al Sr. Martinez de la Rosa en la presidencia de las Cortes.

La simple lectura de la polémica habida estos dias entre *El Diario Español* y *El Reino*, basta para persuadir que lo que *El Contemporáneo* afirma es perfectamente gratuito.

La única conferencia habida entre el Sr. Perez Zamora y el marqués de la Vega de Armijo, se celebró a instancia del primero, para cortar la polémica de la prensa, no para tratar sobre la presidencia del Congreso.

Esto último lo habia intentado el señor Perez Zamora como diputado disidente, y de las declaraciones de todos, no deducirá *El Contemporáneo*, ni nadie, que el marqués de la Vega de Armijo se haya prestado a semejante invilacion, ni con este objeto haya tratado un solo momento con el Sr. Perez Zamora, al que hubiese rechazado de seguro.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 28.
Las noticias de Nueva-York alcanzan al 17. No se habia confirmado de haber tenido lugar un combate naval en las aguas de Nueva-Orleans.

Ragusa 27.
En Zubise se ha trabado un combate que continúa aun, habiendo experimentado los turcos pérdidas considerables.

Varsovia (sin fecha).
No ha sido admitida la dimision de Vidopolski.

En Cleauland, ciudad del Estado de Ohio, situado sobre el lago Erie, en América, se ha erigido una magnífica estatua de bronce al comodoro Perry, que destruyó la flota inglesa en 1814. El comodoro Perry era tio del distinguido diplomático Mr. Horacio Perry, hoy secretario en Madrid de la legacion de los Estados-Unidos, y esta nueva muestra de entusiasmo que el pais ha dado a su familia debe haberle proporcionado una legitima satisfaccion.

Ha sido nombrado agregado a la legacion de los Estados-Unidos en Madrid, el caballero Irving Vanwart Ir, sobrino del ilustre Washington Irving, tan conocido en España por haber estado en ella ocho años de representante

de los Estados-Unidos, y tan conocido en todo el mundo por sus bellísimas obras.

En la extraccion de la loteria primitiva celebrada ayer han salido premiados números siguientes:
25, 8 18, 56, 5.

Los diputados progresistas puros no se han reunido todavia para acordar la candidatura de la mesa: se cree que esperan la llegada del Sr. Oléaga, que ayer ha debido salir de Bayona para esta corte.

De Barcelona nos escriben poco tranquilos por la falta creciente de algodon, que han obligado a algunas fabricas a disminuir en una mitad sus trabajos.

Al saber la muerte de la infanta doña Concepcion, el rey de Bélgica envió uno de sus ayudantes a nuestro representante en Bruselas, Sr. Sanchez, para que este se sirviera transmitir a nuestros reyes toda la parte que en su dolor, tomaban el rey Leopoldo y su familia.

El ministro ingles en esta corte ha estado ayer a visitar al príncipe Muley-el-Abbas.

Ayer se ha dicho que era cosa resuelta la inmediata presentacion a las Cortes de los nuevos aranceles de aduanas. A nosotros se nos figura que el gobierno está dispuesto a hacerlo, pero que no lo verificará por el momento en vista de que la crisis algodonera que hoy se experimenta en Barcelona pudiera agravarse con las alteraciones que naturalmente deben hacerse en los géneros admitidos a deudo.

Terminada felizmente su mision, el príncipe Muley-el-Abbas dejará a Madrid en los primeros dias del mes de noviembre próximo.

El Supremo Tribunal de Justicia ha sentado como jurisprudencia, en varios asuntos sometidos a su decision:

1.º Que segun el art. 1.014 de la ley de Enjuiciamiento civil, no se da recurso de casacion en el fondo en los pleitos despues de los que puede seguir otro juicio sobre lo mismo que haya sido objeto de ellos; y que la falta de empazamiento se subsana con la presentacion voluntaria del interesado en el juicio.

2.º Que es fuero competente para ejercitar acciones personales el del lugar en que deba cumplirse la obligacion.

3.º Que la falta de penalidad en un litigante es una de las causas de nulidad espresadas en el art. 1.015 de Enjuiciamiento civil.

4.º Que no dándose lugar en los juicios ejecutivos el recurso de casacion por ser contrarias a la ley las sentencias, menos puede tenerlo en los incidentes accesorios de los mismos juicios.

5.º Que la licencia del marido, indispensable para que la mujer pueda obligarse, se ha establecido a favor de aquel a quien la ley ha querido cortar los perjuicios y danos que de otro modo se le irrogarian, no bastando por consiguiente para que las indicadas licencias produzcan sus efectos legales que se supongan ó presuman, sino que es necesario que consten sin género alguno de duda; y que segun la ley 59 de Toro, es indispensable para la validez de los contratos celebrados por una mujer en ausencia de su marido, la previa y justificada licencia del juez.

Ha sido nombrado individuo de la real asociacion de Amigos del Pais de la provincia de Granada el Sr. Garcia Melendez director de la escuela de parceladores recientemente establecida en esta corte.

Mañana 30 se celebra en palacio solemne capilla pública para que S. M. la Reina imponga los birretes cardenalicios a los arzobispos de Burgos y Santiago.

Tambien habrá capilla pública a la que asistirán SS. MM. el día 1.º de noviembre con arreglo a la costumbre; como dia de Todos los Santos y vísperas del de Difuntos.

Parece que a la reunion que tuvieron los disidentes de la mayoría el sábado último, asistieron 17 diputados de los 51 que habian sido convocados.

Ayer ha habido Consejo de ministros en la presidencia.

Anteayer salió de Cartagena la goleta de guerra *Ferrolana* para cruzar en las costas de Levante.

Anteayer entraron en el hospital general seis heridos que lo fueron voluntariamente. En el militar existian ayer 720 enfermos.

Noticias de ayer que tenemos por verdicas nos permiten esperar que ni la cuestion de los archivos, ni la del colegio de Bolonia conducirán a una ruptura de relaciones entre el gobierno de Turin y Madrid.

El gobernador civil de Lugo ha vuelto anteayer a la capital de la provincia despues de recorrer la parte Mediodia de la misma y de haber dictado algunas providencias para aminorar en lo posible aquellos pueblos, a los que tiene sumidos en la mayor desgracia la constante pérdida de la cosecha del vino.

Ayer tarde se ha dado el Santo Viático a D. Angel Peralta, regidor del ayuntamiento de Madrid. Han acompañado a S. D. M. con habas encendidas los acogidos en las casas de beneficencia y sus compañeros en el municipio. Al lado del suntuoso coche que llevaba a Dios Sacramentado, iba el señor marqués de Castelar, y detrás el pálio parroquial y un extraordinario concurso.

Ayer tarde ha vuelto a funcionar, con el mismo buen éxito que en las anteriores pruebas, la locomotora *Castilla*, cuyo uso, segun nuestros lectores ya saben, es para caminos ordinarios. El trayecto que recorrió fué desde el sitio llamado la Glorieta, junto al puente de Segovia, hasta cerca de las Ventas, en la carretera de Estremadura. Aunque la máquina arrastraba tras si un wagon, subió y bajó con notable velocidad y firmeza toda aquella cuesta y obedeció perfectamente a los movimientos que se la dieron en diversos sentidos. Varias personas distinguidas se hallaban allí presentes: entre ellas los Sres. Bayo, brigadier, Elorza y otros. Tenemos entendido que en breve llegarán algunas mas locomotoras de la misma clase que la *Castilla*. En ellas se han introducido mejoras que, aunque solo concernientes a detalles, contribuirán a hacer mas útil el nuevo sistema de traccion que, con gusto, vemos aplicado en nuestro pais.

En el mercado de granos de esta corte de ayer se vendieron 1271 fanegas de trigo de 56 1/2 a 63; quedando por vender sobre 1,245 fanegas; del trébol se vendieron 31 fanegas a 59; la cebada añeja de 32 a 34 reales y la algarroba a 46.

En el arzobispado de Zaragoza se han cedido en el primer semestre 7,315 reales a Su Santidad, importe de varios cupones del empréstito pontificio. Además se ha remitido de aquella diócesis al señor nuncio en esta corte una letra de 14,489 rs., producto de varias ofrendas particulares. Todo este aparte de los donativos que se siguen recaudando en todas las parroquias.

El cadáver del general Alejandro Rocci, herido mortalmente de un pistoletazo en el combate del 11, fué transportado en un vapor a Nápoles y dirigido de allí a Génova.

Dícese que al fin ayer por la mañana se reunieron algunos senadores progresistas de los pocos que manifiestan su oposicion al gobierno. Y con efecto, parece que fueron muy pocos los que asistieron a la reunion; que faltaron a ella los que han pasado siempre por los jefes del partido, y que no llega a media docena los que se presentan dispuestos a hacer la oposicion.

Niega, como lo hemos hecho nosotros, un periódico de anoche, que la guerra de Africa haya costado veinte y cinco mil hombres y quinientos millones de reales, como se empeñan en sostener algunos diarios opositoristas. Es público y notorio, y consignado en documentos oficiales, que ni las bajas del ejército llegaron a cinco mil hombres, ni los gastos escudieron mucho de descontentos, incluyendo en esta suma los grandes repuestos de material que aun subsisten.

Autorizada para ello, niega *La Epoca* que hayan existido ó existan disidencias entre los ministeriales con motivo de la designacion de individuos

para secretarios de la mesa del Congreso, noticia desmentida ya por La Correspondencia. «Naturalmente, dice, todo lo que se ha hablado hasta ahora de la constitucion de la mesa del Congreso, está subordinado al acuerdo de la mayoría en la reunion preparatoria que debe celebrarse antes de la apertura...»

Si alguna duda pudiera quedar de la necesidad y urgencia de acudir en socorro de nuestros conciudadanos en Méjico, la disparía por completo la última y alarmante noticia recibida de aquella república. Dicese que una parte considerable de la raza indígena intenta levantar la cabeza en rebelion contra los blancos. Si la nueva se confirma, no puede ser ya mas grave la situación de aquel país en general y en particular la de nuestros compatriotas.

Una carta escrita el 20 en Nápoles dice que se espera ver caer sobre la capital el día menos pensado, á las columnas realistas, cuya venida anuncian ya los cantos populares en que se profetiza la vuelta de Franceschiello, ó lo que es lo mismo el jóven Francisco, y cuyos cantos resuenan en todo Nápoles.

piamonteses. La Prensa Meridional dice que el 13 hubo en Besen un combate entre la tropa y los bandidos, con muchos heridos por ambas partes. Al mismo periódico le cuenta uno de sus corresponsales: «Ha habido en Teriolo un gran combate; los bandidos estaban mandados por Borges. Los bandidos lograron clavar la artillería piamontesa. El número de muertos por ambas partes fué el de una batalla campal.»

Las últimas noticias de Paris, acordadas con las que sobre el mismo asunto hemos dado en LA CORRESPONDENCIA, indican que S. M. la reina Cristina ha renunciado á su viaje á Asturias.

Los amigos de la unidad italiana confían en que si Napoleon III ocupa á Roma, es por tener una posición estratégica contra el Austria en la campaña inevitable que á sus ojos se prepara en la primavera próxima, y para la cual el emperador ha dicho á Ratazzi que es preciso que esté preparada la Italia á su vez. De esto hablan en efecto los periódicos llegados ayer; pero parece altamente improbable que Napoleon quiera, despues de la entrevista de Compiègne, tener una lucha con la Alemania entera.

Parece positivo que el gabinete de Turin ha encontrado la situación de la Italia meridional bastante grave para resolver, segun se dice, que el rey, sus ministros y la corte se trasladen á Nápoles durante algunos meses, á fin de contribuir á la pacificación del país. Anádese que esta medida ha sido vivamente aconsejada á Victor Manuel por la Inglaterra, recelosa siempre de que la Francia no haya desistido de llevar adelante su proyecto de confederacion en Italia.

Algunas correspondencias de la Italia meridional afirman que Borges y Chivona tienen realmente tres mil hombres, que ocupan algunas posiciones en las montañas de las Catábrias y de la Basilicata y que extienden su organizacion por otras provincias de Nápoles. Como debe sorprender que nada diga la prensa de estos hechos y que tampoco se sepa nada de Borges des-

pués de su desembarco, se añade que las comunicaciones todas pasan por conducto de las autoridades sardas; que el telégrafo no trasmite otras noticias que las del gobierno, y que ademias los caudillos de la reacción napolitana no quieren precipitar ninguna accion, sino organizarse y esperar los refuerzos que deben llegarles de Malta y Marsella y los que les dará el descontento del país y la miseria.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Pesth 27.
El cardenal primado Kitowski, como miembro del comitato de Grau, hace viva oposicion á las autoridades puestas por el emperador é insiste en que S. M. vaya á Buda para disipar los temores de los pueblos que creen amenazada la Constitucion húngara.

Belgrado 27.
El gobierno serbio ha declarado por medio de una nota diplomática pasada á Constantinopla, que trata de guardar fielmente los derechos, la tranquilidad y la prosperidad del país, separando los obstáculos que se oponen á la buena armonía con la Puerta.

Varsovia 27.
Muchos individuos del comité que presidió las exequias del obispo Fialkoaski han sido presos.

Viena 27.
Se propaga la insurreccion en la Herzegovina. Las comunicaciones entre Treviño y Ragusa están interrumpidas. Los habitantes se refugian en territorio austriaco. Ha habido un combate sangriento en que los turcos han tenido grandes pérdidas. Los insurgentes avanzan sobre Treviño.

Paris 27.
No se ha concluido aun la organizacion de la escuadra que va á Méjico, ni es de grande urgencia, pues aunque el convenio está admitido en principio por las tres potencias, no se han arreglado aun todos los detalles segun dicen varios periódicos.

«L'Ami de la Religion» publica una carta del marqués de la Rochejaquelein, diciendo que el general Goyon recién llegado á Paris, le ha repetido lo mismo que ya sabia, esto es, que Locatelli fué con-

denado por haber declarado dos gendarmes y tres soldados de línea que le prendieron en el acto de cometer el asesinato, diciendo uno de ellos que se sirvió de la bayoneta para evitar una puñalada que le dirigió Locatelli despues de haber asesinado al gendarme.

Paris 28.
El 3 interior español, á 47 1/8; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida, á 00 0/0 y la amortizable, á 16; el 3 francés, á 67-95; y el 4 1/2 á 95-50.
Londres 28.
Los consolidados quedaban á 93 1/8.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santos de hoy. — San Narciso, obispo, y Santa Eusebia, virgen y mártir.
Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde continúa la novena del Arcángel San Rafael, con la solemnidad que los dias anteriores. A las ocho de la mañana se espandrá á su divina Majestad manifiesto, y á las diez será la misa mayor con sermón, que predicará don Manuel Dueñas; por la tarde á las tres y media se rezará la estacion y rosario, despues el sermón, que dirá D. Ambrosio Infantes; en seguida la novena, gozos, Antífona, Salmo Creador y la reserva. Se harán tres visitas á la Beatísima Trinidad: la primera á las nueve y media de la mañana, la segunda á la una y la tercera á las tres de la tarde. — Continúan por las noches las novenas de Animas, y predicarán en San Luis don Pio Hernandez Frailé, y en Santa Maria don Tristan Medina. — Visita de la corte de Maria: Nuestra Señera de Monserrat en su iglesia, y la de la Cabeza en San Ginés.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Barcelona y Barastro. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel primer comandante de Barastro D. Manuel Contreras y Trillo. — Jefe de día: Señor comandante capitán de Vergara, D. Antonio Anton y Moja. — Visita de hospital: Baza, primer capitán. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

Citaciones. — Por el juzgado del Mediodia se cita á los conocidos con los nombres de Mariano y Joaquin capataces del alcantarillado; por el de Lavapiés á D. Mariano Navarro; por el del Norte á D. Manuel Ibañez, á los herederos de Adriano Bravo y Gomez; por la auditoria de Guerra á D. Felipe Laureano; por el tribunal de Cuentas á D. Francisco Moreno Cañas y D. José Gonzalez del Valle; por el juzgado del Prado á Francisco Alvarez; por el de Maravillas á Ramona Gimenez Puello, á don José Parra, Isidora de la Morena, Rafael Dominguez Carrasco, D. Francisco Leguerra y por el de la Audiencia á Juan Moltes.

Desgracia. — Ayer ha sido estroido de un estanco de la montaña del Principe Pio el cadáver de una señora decentemente vestida.

Vacuna. — Hoy, las cuatro de la tarde, se vacunará por segunda y última vez en el quinto distrito de beneficencia municipal (calle de Jacometrezo, número 26), á los niños pobres de las parroquias de San Luis, San Ginés, San Martin y Santa Cruz. Lo que se avisa para conocimiento de los padres.

BOLSA DE MADRID DE AYER. Table with columns for various securities and their prices.

Table with columns for provinces and their respective data.

ESPECTACULOS DE HOY.
Teatro Real. — Funcion 18.ª de abono. — A las 8 1/2 de la noche. — La funcion de esta noche se anuncia en los carteles del día.
Principe. — A las ocho de la noche. — Príncipes amargos. — Baile. — Por no escribirle las señas.
Zarzueta. — A las 8 de la noche. — Stradella.
Circo. — A las ocho de la noche. — La hija de la Providencia.
Teatro de Variedades. — A las 8 de la noche. — El hombre de mundo. — Baile. — Acertar por carambola.
Novedades. — A las ocho de la noche. — Fernan Gonzalo. — Baile. — Las tres huespedes burladas.
Ciclorama. — Paseo de Recoletos. — Este establecimiento continúa abierto todo el día y iluminado magníficamente, desde las cinco de la tarde á las siete de la noche.

La señora de Manillas creyó que se trataba de Aniol ó de algun caballo célebre, y continuó hablando con Esteban, pero al ver á su hijo, que se habia levantado, saltó por cima de las banquetas, y bajó rápidamente las gradas del anfiteatro, no pudo menos de inquietarse. El niño avanzando siempre, despatricó á poco tras una de las banquetas que forman la salida de los caballos al circo. Para calzar Esteban le an-

De repente, exclamó Gaston. — ¡Mamá, mamá, mirad! La señora de Manillas creyó que se trataba de Aniol ó de algun caballo célebre, y continuó hablando con Esteban, pero al ver á su hijo, que se habia levantado, saltó por cima de las banquetas, y bajó rápidamente las gradas del anfiteatro, no pudo menos de inquietarse. El niño avanzando siempre, despatricó á poco tras una de las banquetas que forman la salida de los caballos al circo. Para calzar Esteban le an-

de hablar, por cierta cortedad puerosa llena de encantos; pero como Esteban aparecia mas som-brio que la vispera, como no comia nada enteramente y el hambre no era ninguno de los tormentos que se propuso imponerle, se decidió al fin. — Yo debería salir todos los dias; el paseo que improvisé esta mañana, me ha causado mucho provecho. — ¿Habéis salido hoy? preguntó Esteban; ¿por qué no me lo avisasteis y os hubiese acompañado? — Porque precisamente no queria hoy vuestra compañía; tenia que ir á una resolucion, y temi vuestra influencia. Esteban la miró con tristeza, y nada respondió. — Fui á visitar nuestro futuro alojamiento, continuo; creo que con el tiempo será muy cómodo; pero os prevengo que no hago intencion de ocuparlo hasta pasados seis meses.

Esteban palideció. Lo que experimentó, fué mas bien irritacion que dolor; por la primera vez encontró á Margarita con maldad, y ya no la reconocía. — Y seis meses será el menor plazo, añadió obstinadamente Esteban. No me causa gran pena pues tendremos mas tiempo para arreglarlo todo á nuestro gusto... En aquel momento se hizo su emocion mas viva, en aireviéndose á mirarle. — Mientras tanto estaremos aquí muy bien colocados este invierno. Esteban ocupará la cámara de Gaston y la del señor Berthault... Y yo? dijo Gaston. — ¿Y yo? dijo Gaston.

Impaciente estaba Margarita esperando á la Fresnaye, y ansiosa por decirle todo lo que callaba. «¡Ispera. Su reconocimiento contenido hasta entonces, por la ignorancia de la persona á quien dedicarle, le podría en adelante espresar á su placer; ya Roberto no le inspiraba ningun temor. A su lado temía á Gaston, vestido mas escrupulosamente aquel dia que de ordinario, con la intencion de presentarlo á Roberto en todo el esplendor de su belleza; ella estaba vestida con sencillez, y sin la menor pretension. Toda su vanidad se concentraba en Gaston, convencida de que la mejor manera de manifestar su reconocimiento, era darle á entender cuánta ternura y cariño profesaba á su hijo, y calculara por esto, hasta qué punto sería su agradecimiento hacia el hombre que le salvó la vida. Cuando Roberto de la Fresnaye entró en el salón, no le saludó ni hizo el mas leve cumplido, sino que fué hacia él, y le presentó á Gaston. Roberto abrazó al niño, que á seguida volvió con

— Nada, respondió una señora gruesa: un niño que ha conocido á su padre y corre para abrazarle; ¡de qué momento! — ¿Qué ha sucedido? preguntó uno de los espectadores. — ¿Qué ha sucedido? preguntó uno de los espectadores.

— Nada, respondió una señora gruesa: un niño que ha conocido á su padre y corre para abrazarle; ¡de qué momento! — ¿Qué ha sucedido? preguntó uno de los espectadores. — ¿Qué ha sucedido? preguntó uno de los espectadores.

Margarita tambien se encontraba satisfecha de su proceder, esplicitándose naturalmente todas las emociones inquietudes sufridas. «Era el.» se decía, ya lo adviné. El maternal instinto me guiaba, la transparente verdad iluminó mi paso; en vano quiso engañarme; el secreto que me había su pensamiento, obró á pesar suyo, sobre mí. Hé ahí descubierta la razon porque en su presencia estaba turbada, inquieta, enternecida. Es que mi corazón lo conocía y exclamaba: ¡Es él!

— Nada, respondió una señora gruesa: un niño que ha conocido á su padre y corre para abrazarle; ¡de qué momento! — ¿Qué ha sucedido? preguntó uno de los espectadores. — ¿Qué ha sucedido? preguntó uno de los espectadores.

— Nada, respondió una señora gruesa: un niño que ha conocido á su padre y corre para abrazarle; ¡de qué momento! — ¿Qué ha sucedido? preguntó uno de los espectadores. — ¿Qué ha sucedido? preguntó uno de los espectadores.

